



Einladung zum Graphikabend «Freundschaftsbildnisse der Romantik»

am Dienstag, 19. August 2014, 18.15 Uhr
im Kunstmuseum Olten (Kirchgasse 8, 4603 Olten, www.kunstmuseumolten.ch)
mit Katja Herlach, Konservatorin der Stiftung für Kunst des 19. Jhs. und Co-Kuratorin der
aktuellen Ausstellung «Ich. Du. Die Anderen – Künstler porträtieren» im Kunstmuseum Olten

Die Idee der Freundschaft spielt in der Gesellschafts- und Geistesgeschichte des 18. und 19. Jahrhunderts eine zentrale Rolle. In ihrem Aufstieg zu einer Schlüsselkategorie des sozialen Verhaltens spiegelt sich die fortschreitende Emanzipation des Bürgertums. Besonders in der Romantik hatte das Zelebrieren von Freundschaften, Wahl- und Wesensverwandschaften in Texten und Bildern Hochkonjunktur.

Anlässlich der Ausstellung «Ich. Du. Die Anderen – Künstler porträtieren» im Kunstmuseum Olten werden romantische Freundschaftsbildnisse und schriftliche Freundschaftszeugnisse aus den Sammlungen der Stiftung und des Kunstmuseums vorgestellt. Anhand von Beispielen aus dem Kreis der Lukasbrüder und Nazarener in Rom oder von Künstlerfreunden aus Zürich, Basel und dem Kanton Solothurn lassen sich unterschiedliche Bildtypen – das Einzel- oder Doppel- und Gruppenportrait aber auch die versteckte Assistenzfigur sowie Allegorie erkennen. Die Funktionen dieser Werke und der Umgang mit ihnen soll ebenfalls thematisiert werden.

Bei einem einfachen Umtrunk besteht anschliessend Gelegenheit zum Gespräch. Wir freuen uns auf Ihr Kommen!

Mit herzlichen Grüssen (für den Vorstand)